

NOTICIAS DEL MES DE DICIEMBRE EN FUENMAYOR

(resumen de las noticias aparecidas en nuestra web:www.fuenmayor.org o www.fuenmayor.es)

3 DE DICIEMBRE PROFESORAS DEL COLEGIO "CERVANTES" RECIBEN EL PREMIO DE INNOVACIÓN EDUCATIVA

Varias profesoras de nuestro Colegio recibieron el martes 2 de diciembre de manos del Consejero de Educación del Gobierno de La Rioja el premio de Innovación Educativa del Gobierno de La Rioja en su modalidad de Educación Primaria, dotado con un importante incentivo de 3.000 euros.

El proyecto ganador se denomina 'La poesía en Educación Infantil', está coordinado por Teresa Cerrolaza y desarrollado por siete profesoras más del Colegio Público Cervantes: Laura García, Blanca Álvarez, Inmaculada Sáenz, Victoria García, María José Sodupe, Marta Terroba y María Carmen Foncea, todas las maestras del ciclo de Infantil de este centro.

Las autoras han diseñado y aplicado un plan para trabajar la poesía en Educación Infantil. Para cada nivel elaboraron un programa multimedia (un "power point") sobre la vida y la obra de un poeta adaptado al nivel de los escolares: Rafael Alberti para los de tres años, Juan Ramón Jiménez para los de cuatro y Federico García Lorca para los de cinco. En cursos anteriores habían trabajado con pintores y actualmente lo hacen con la ciencia y con el agua; lo que, según su experiencia, demuestra que el sistema funciona.

4 DE DICIEMBRE FALLADOS LOS CONCURSOS ESCOLARES DEL DÍA DE LOS MARCHOS



organizado para que los escolares participen en la tradicional fiesta de "Los Marchos". En el Colegio se había convocado un concurso de dibujo, dotado con un premio de 60 € en el que ha resultado ganador el dibujo realizado por Lara Ramos, de 6º curso.

En el Instituto se convocó un concurso de relatos con dos premios, uno para los alumnos de ESO y tro para los alumnos de Bachillerato, dotados con sendos premios de 100 euros. En la categoría

Concejalías de Cultura y de Festejos en colaboración con el Colegio "Cervantes" y con el Instituto "Francisco Tomás y Valiente" han

Ya se conocen los ganadores de los concursos que Las

Bachillerato, dotados con sendos premios de 100 euros. En la categoría de Educación Secundaria (ESO) el ganador ha sido Ián Pagola, de 2º curso con su relato titulado "Los Marchos, relato de un fuenmayorense, mientras que entre los alumnos de Bachillerato el relato ganador ha sido "Las extrañas hogueras" de Sandra Ramos (1º de Bachillerato).

Con estos concursos se quiere desde el Ayuntamiento involucrar a los niños y jóvenes en la participación de nuestra fiesta más tradicional y de paso dar a conocer su historia, su leyenda y su

peculiaridad.

8 DE DICIEMBRE FUENMAYOR ARDIO DE NUEVO EN LOS MARCHOS

Si algún peregrino extraviado hubiera llegado a Fuenmayor por el Camino Viejo en la noche del siete de diciembre de Logroño habría visto asombrado desde lo alto de la Cuesta del Viso la fantasmagórica imagen de un pueblo en llamas.





Pero en vez de pasar de largo como hicieron los franceses en la guerra de la independencia —según cuenta la tradición- lo mejor que podría haber hecho era acercarse a cualquiera de los numerosos "Marchos" que jalonaban el pueblo y compartir con los fuenmayorenses las patatas asadas, el choricillo, la panceta y la alegría de una fiesta que se remonta a las brumas de la leyenda.

La fiesta de Los Marchos se celebra la noche de la víspera de la fiesta de la Inmaculada quemando los montones que los más pequeños llevan ya semanas preparando recogiendo cajas de cartón, broza (los restos de las plantas de las huertas ya arrancadas y que

curiosamente en latón se conocía con el nombre de "marctus") y todo lo que ya no sirve en las casas.

La preciosa leyenda tiene su origen en la treta de que se valieron los habitantes del pueblo para evitar ser saqueados por las tropas francesas en la guerra de la Independencia, si bien se contextualiza también en fechas que sospechosamente coinciden con el solsticio de otoño y con el final de las cosechas de ritos prerromanos de adoración al fuego, de rituales de purificación, del acto de quemar lo viejo para renacer al año siguiente y las nuevas cosechas que se halla presente en fiestas como las hogueras de San

Juan o las Fallas de Valencia, o de gracias por la cosecha recién terminada, como se sigue haciendo aún en muchos sitios.

Incluso hay quien lo relaciona con una fiesta judía de nombre muy semejante y que se celebra por estas fechas en la que también se hacen hoqueras.

En su origen los marchos tenían también un significado mágico o religioso de bendición de los animales. Hay constancia de que antiguamente el Ayuntamiento obligaba a los pastores a hacer su correspondiente marcho e incluso multaba a quienes no lo realizaban porque con esta conducta se arriesgaban a perder la protección divina de sus ganados y los exponían innecesariamente a plagas y enfermedades.

Pero en el siglo XXI la fiesta es un pretexto para abrir las Navidades descorchando la primera botella de cava y abriendo la primera tableta de turrón. En muchos hogares se celebra la primera cena familiar degustando platos del menú navideño tradicional en el que no faltan el cardo y la berza.

Los actos oficiales han consistido, como viene siendo habitual, en el paso de la comitiva oficial de autoridades acompañadas por un grupo de gaitas riojanas y por el disparo de cohetes, tracas y cajas chinas que pusieron la nota de color y por muchos fuenmayorenses y visitantes que posteriormente, y ya de vuelta en el parque del Ayuntamiento acudieron al reparto de patatas asadas regadas, como no podía ser de otra forma, con vino de la tierra. También se sorteó un jamón entre todos los Marchos inscritos.

Este año, además, se jha organizado unos concursos culturales de dibujos entre los alumnos del Coelgio y de relatos en el Instituto. En el Colegio el dubujo ganador ha sido el realizado pro Lara Ramos, de 6º Curso, aunque todos los dibujos presentados podrán verse hasta el día 20 en la Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura. En el instituto se convocó un concurso de relatos con dos premios, uno para un premios, uno para alumnos de Bachillerato en el que resultó ganador ïan Pagola con una imaginativa recreación de la leyenda de los franceses y otro para los alumnos de Bachillerato, que fue ganado por Sandra Ramos con un

curiosos relato en el que se recrea la leyenda de Los Marchos desde el original punto de vista de un soldado francés.

También hubo por la mañana una degustación de pinchos morunos realizados por los alumnos de 1º de Bachillerato del Instituto para recaudar fondos para su viaje de estudios, que copntribuyó a animar el ambietne en un día en que la fiesta coincidía en domingo y comenzó así ya desde por la mañana con un excelente ambiente.

La fiesta continuó con cenas en cuadrillas al amor de las brasas y con una noche muy animada y muy especial ya que no en vano se trata de una fiesta singular por y para los fuenmayorenses.



Siguiendo el procedimiento de selección de adjudicatarios para las 8 viviendas de protección oficial que va a promover el IRVI en nuestro pueblo, se ha publicado la LISTA DE ADNITIDOS / NO ADMITIDOS para cada uno de los cupos con los números asignadoS a cada uno. La lista puede consultarse en el TABLÓN DE ANUNCIOS DEL AYUNTAMIENTO y se pueden presentar alegaciones en las oficinas del IRVI en Logroño (Calle General Urrutia 10-12, bajo hasta el próximo día 12 de diciembre.

12 DE DICIEMBRE CÁRITAS Y LA PARROQUIA ORGANIZAN UNA SEMNA INTERCULTURAL SOBRE LA INMIGRACIÓN



La Parroquia de Fuenmayor y Cáritas arciprestal organizan para la semana del 15 al 21 de diciembre una semana intercultural que bajo el título de "La Integración de la inmigración" con exposiciones, charlas y otras actividades.

Así, en la Casa de Cultura podremos ver un "panel de nacionalidades", una curiosa exposición con objetos y curiosidades de los países de origen de los inmigrantes y en la iglesia una exposición de belenes del mundo organizada por el Taller de Costura Misionero "San Francisco Javier" de la parroquia.

El jueves los salones parroquiales acogerán una charla con el título de la semana, "La Integración de la inmigración", impartida por Daniel Kalubala, mediador de Rioja Acoge y voluntario de Cáritas. El viernes de 4 a

8 en los salones parroquiales habrá una "Convivencia Intercultural" en la que podremos compartir productos, costumbres, bailes y experiencias con los inmigrantes.

Finalmente el domingo se celebrará a las 12,30 en la iglesia una eucaristía solidaria.

16 DE DICIEMBRE RECITAL DE POLIFONIA



Este sábado, 20 de diciembre, la Coral San Juan ofrecerá su tradicional concierto navideño. Será a las ocho y media de la tarde en la capilla de la Iglesia Parroquial. Ofrecerán como siempre una variada muestra de su repertorio navideño y alguna sorpresa para comenzar las fiestas con música.

Este es uno de los dos conciertos que anualmente esto agrupación musical ofrece junto con el de verano en nuestro pueblo, además de las actuaciones que ofrecen en ceremonias religiosas, intercambios, etc.

18 DE DICIEMBRE NAVIDADES EN EL CINE



Para estos días de vacaciones, el Ayuntamiento ha preparado dos actuaciones infantiles en nuestro Cine-Teatro "Gran Coliseo", para el lunes 29 una representación de títeres y para el martes 30 un espectáculo de magia. El horario será a las 17,30 horas y la entrada gratuita.

Para el lunes 20 a las 17,30 horas está prevista la representación de la

obra "Benjamin el viajero" a cargo de la compañía navarra "Colectivo Humo" que nos contará en 50 minutos la historia

de Benjamín Jonas, judio tudelano que realizó un viaje por el Mediterráneo en torno a 1166. Su periplo fue recogido en su famoso libro: "Libro de viajes". Sobre su lectura se cimentará la amistad entre un niño actual, llamado Benjamín, y Abdelatif, un albañil magrebíe.

El martes s el turno de la magia, con la actuación de Rafa Marco que utilizando humo, bastones y palomas se ha ganado una merecida reputación y numerosos premios en congresos de magia que le han llevado a ser conocido como "el mago de la luz negra".



19 DE DICIEMBRE JORNADAS DEPORTIVAS DE NAVIDAD



Un año más, la Concejalía de Deportes ha programado una interesante oferta deportiva para que estas navidades, todos podamos participar. Las Jornadas estarán organizadas por las federaciones de atletismo y de pelota y tendrán lugar los días 27 y 31 de diciembre y 4 de enero, día en el que concluirán la V carrera de reyes de atletismo.

El sábado día 27 tendrán lugar en el polideportivo a partir de las once de la mañana las ya tradicionales Pruebas combinadas de atletismo organizadas en colaboración con la Federación Riojana de Atletismo y en las que podrán participar todos los que lo deseen inscribiéndose en el propio polideportivo. Desde estas líneas

animamos a todos los niños a participar y a divertirse haciendo deporte.

Por la tarde habrá una interesante velada pelotazale con la disputa de las semifinales del XVI Campeonato de Clubs de La Rioja en tres categorías con presencia fuenmayorense en dos de ellas.

El miércoles día 31 tendremos a las cinco de la tarde unos interesantes paridos de pelota con enfrentamientos entre alumnos de la escuela municipal y un gran partido del Torneo de Navidad que

organiza la Federación Riojana y que enfrentará a Rico IV y Gabarri contra Mínguez y Untoria

Estas Jornadas finalizarán el domingo cuatro de enero con la Gran CARRERA DE REYES por las calles de nuestra localidad, una prueba en la que compiten corredores de todas las categorías y que se ha hecho ya un hueco dentro del calendario regional y que comenzará a partir de las diez de la mañana. Las Inscripciones en la línea de salida una hora antes del comienzo de las pruebas.

Todos los participantes en las diferentes pruebas de estas Navidades deportivas recibirán un recuerdo de su participación.





22 DE DICIEMBRE
MARCHA CICLOTURISTA

Para este domingo, los muchos aficionados al ciclismo de montaña de nuestro pueblo tendrán la oportunidad de reunirse para salir juntos en una salida que organizará la Sociedad Ciclista Villanueva. La marcha será una fiesta del ciclismo en nuestro pueblo que nos llevará a recorrer los caminos de Fuenmayor. Se saldrá a las diez de la mañana desde la Plaza Azpilicueta.

26 DE DICIEMBRE EL MARTES 30, EXTRACCIONES DE SANGRE



El próximo martes 30 de diciembre llega a nuestro pueblo la unidad móvil de extracciones del Banco de Sangre de la Rioja que realizará extracciones a todos los fuenmayorenses que quieran colaborar con esta altruista tarea dando un poco de su tiempo y de su sangre para ayudar a salvar vidas. Las donaciones podrán realizarse el martes de 6 a 9 de la tarde en la Plaza Azpilicueta.

La sangre es un producto de primera necesidad en medicina, que no se puede fabricar y sólo se puede conseguir mediante donaciones. Con la sangre que donamos, los laboratorios médicos obtienen hematíes o glóbulos rojos, plaquetas y plasma, que se utilizan en diferentes tratamientos médicos y quirúrgicos. El Banco de sangre se ocupa de realizar las extracciones con

personal profesional cualificado y material desechable, analizar la sangre recogida, comunicar al donante cualquier anomalías, convertirla en productos sanitarios y distribuirlos a hospitales público y privados de La Rioja o de fuera de nuestra Comunidad si son necesarios para conservar la salud y ayudar a salvar vidas.

Para ser donante basta con tener entre 18 y 65 años, pesar un mínimo de 50 Kg. Y gozar de buena salud. Se puede donar sangre en la unidad fija de extracciones situada en el Hospital San Pedro y en el

CARPA (Calle Obispo Lepe) en horario de lunes a viernes de 8 a 20 horas y los sábados de 9 a 14 horas, y en la unidad móvil que se desplaza a los pueblos de La Rioja como lo hará este martes a Fuenmayor.

27 DE DICIEMBRE CABALGATA DE REYES



Un año más llega a nuestro pueblo la Cabalgata de Reyes con su cargamento de regalos e ilusiones. Y un año más, gracias a la callada labor de un buen grupo de voluntarios aglutinados alrededor de la APA del Colegio, sus Majestades serán recibidos es unas espectaculares carrozas en la Cabalgata que como cada año, recorrerá el pueblo y finalizará en el frontón con la entrega de regalos a todos los noños.

La recogida de regalos se realizará el domingo 4 de enero en el frontón en horario de once a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde. Se recomienda llevar los regalos bien embalados, con el nombre bien visible y no llevar regalos demasiado voluminosos, ya que dificultan enormemente la entrega a los niños. Por cada regalo se entregará un donativo de un euro para ayudar a cubrir los gastos de esta cabalgata.